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ATA Nº 76/2023

Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas,
aconteceu a Assembleia Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Com
Deficiência – CMDPD, de forma presencial na sala de reuniões da Secretaria Municipal
de Habitação e Assistência Social, localizada na Rua Tiradentes, nº 411, Centro, Anexo
II da Prefeitura. A Assembleia foi presidida pela Presidente Débora de Aranha Haupt,
os conselheiros reuniram-se para deliberarem sobre os seguintes assuntos da Pauta:  1)
Saudação e Boas Vindas;  2) Avaliação da Semana da Pessoa com Deficiência e da I
Conferência  Municipal  dos  Direitos  da  Pessoa  com  Deficiência;  3) Retorno  da
Comissão  de Sistematização  das  Propostas  das  Pré-Conferências  (encaminhamentos,
construção de Plano Municipal); 4)  Audiência  Pública de apresentação do Estudo de
Revisão do Plano Diretor de Desenvolvimento Territorial Integrado do Município de
Farroupilha – PDDTI, que será realizada no dia 04 de outubro de 2023, às 18h, junto ao
auditório do SICREDI, situado à Rua Thomas Edison, nº 332, Centro, nesta cidade; 5)
Retorno do II Encontro de Conselhos Municipais de 2023; 6) Assuntos Gerais: próxima
Assembleia 17/10/2023. A Presidente Débora deu início à sessão saudando os presentes,
primeiro  assunto  da  pauta.  Na sequência,  passando  para  o  segundo  assunto  da
pauta,  Natalícia  Cronst  Paesi,  mencionou  que  percebeu  mais  envolvimento  e
participação  das  pessoas  nas  Pré-Conferêcias,  e  uma menor  participação  no  dia  da
Conferência. Aline Martini mencionou que teve a mesma percepção, comentou ainda
que os momentos de Pré-Conferências proporcionaram um ambiente em que as pessoas
se sentiam mais a vontade para participarem e interagirem por ser um grupo menor.
Débora ressaltou a importância das Pré-Conferências, como um fator positivo para dar
continuidade nas próximas Conferências. Pablo Barretti confirmou a mesma opinião de
manter as Pré-Conferências. Maria Isabel De Lucca fala da importância dos espaços das
Pré-Conferências, onde surgem propostas riquíssimas e um espaço para trabalhar mais a
conscientização dos Direitos das PCD. Débora destacou como um ponto importante a
ser considerado, as pessoas que fazem parte da AMDEF são trabalhadoras, dificultando
a participação no dia da Conferência, sugerindo para que a próxima Conferência seja
num sábado. Como esta realidade, destacada por Débora, não é a mesma da AMAFA e
da APAE, Aline e Natalícia se colocaram à disposição para acolherem os usuários dos
serviços no dia da realização da Conferência, sendo que a maioria dos familiares teriam
um  impeditivo  de  participarem  no  sábado.  Outra  avaliação  apontada  foi  que  a
Conferência não deva mais ser realizada concomitante com a Semana da Pessoa Com
Deficiência,  Natalícia  destacou  que  são  dois  eventos  que  envolvem  bastante  ações.
Sirlei  Basso,  representante  da Secretaria  Municipal  de Educação,  Cultura,  Esporte  e
Juventude,  mencionou  que  os  estudantes  das  escolas  municipais  fizeram  teatro  e
simulações  quanto  aos  diferentes  tipos  de  deficiências  dentro  da  ação  intitulada:
"Nossas  Atitudes  de Acolhimento".  Ela  sugeriu  que  para  a  próxima Conferência,  os
alunos pudessem fazer alguma apresentação como um momento cultural. Sirlei avaliou
que para a próxima a Programação possa ser mais divulgada e com antecedência. Sobre
a divulgação, os conselheiros trouxeram os desafios da participação dos representantes
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das Secretarias, os quais são de fundamental apoio na parte de divulgação das ações do
Conselho.  Maria  Isabel,  informou  que  fará  um  documento  padrão  para  todos  os
conselhos ressaltando a importância da participação dos representantes do governo nas
Assembleias  do  Conselho.  Dando  seguimento,  terceiro  assunto  da  pauta,  ficou
combinado que a Comissão de Sistematização das Propostas das Pré-Conferências fará
um documento com as propostas que não foram contempladas  na Conferência  a ser
entregue ao Prefeito Municipal. Também foi sugerida a possibilidade de criar um Plano
Municipal a partir das propostas. Sobre o quarto item da pauta, foi socializada a data
da  Audiência  Pública  de  apresentação  do  Estudo  de  Revisão  do  Plano  Diretor  de
Desenvolvimento Territorial Integrado do Município de Farroupilha – PDDTI, tendo em
vista  que  em uma das  ações  realizadas  na  Semana  da  Pessoa  Com Deficiência,  na
Tribuna Livre na Câmara de Vereadores, foi trazido como importante a inclusão da
temática que envolve às PCD, especialmente a acessibilidade no Plano Diretor. Diante
disso,  Pablo  trouxe como importante  levar  um Ofício  na Audiência  para  incluir  no
Plano Diretor a acessibilidade também lembrou que no passado foi encaminhado um
documento para contribuição ao Plano Diretor. Aline Martini  lembrou das propostas
construídas nas Pré-Conferências,  como oportunidade de incluí-las no Plano Diretor,
tendo Maria Isabel De Lucca alertado da importância de ter acesso ao Plano Diretor e
verificar quais propostas podem ser incluídas no documento. Como encaminhamento
deste assunto, ficou acordado que Maria Isabel e Schaiana Semprebon, farão contato
com o Secretário Municipal de Habitação e Assistência Social, Jorge Cenci para saber
como ter acesso ao documento.  Referente ao  quinto assunto da pauta,  Natalícia  e
Schaiana deram o retorno do  II Encontro de Conselhos Municipais de 2023 que foi
realizado  em  Porto  Alegre. Quanto  ao  sexto item da  pauta,  Assuntos  Gerais,  foi
lembrado que  a  próxima Assembleia  acontecerá  no dia  17/10/2023 às  9h  de forma
presencial.  Nada  mais  havendo  a  constar,  encerramos  a  presente  Ata,  que  será
encaminhada  via  e-mail  e  grupo  de  WhatsApp,  para  aprovação  dos  Conselheiros,
conforme acordo feito em Assembleias anteriores. Farroupilha, 19 de setembro de 2023.

Ausente
Secretaria Municipal de Habitação e Assistência Social 

Sirlei Basso
Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Esporte e Juventude

Ausente
Secretaria Municipal de Obras e Trânsito

Ausente
Secretaria Municipal de Saúde

Ausente
Secretaria Municipal de Gestão e Governo
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Aline Martini
Associação de Pais e Amigos do Autista de Farroupilha – AMAFA

Presente - Natalícia Cronst Paesi
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais   – APAE de Farroupilha  

Pablo Barreti
Associação Farroupilhense de Deficiente Visuais – AFADEV

Presente - Débora de Aranha Haupt
Associação Municipal de Deficientes Físicos – AMDEF 

Ausente
Associação Farroupilhense Pró-Saúde

Schaiana Semprebon e Maria Isabel De Lucca
Gestão do SUAS

Michele dos Santos da Cunha
Público Participante
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